
会 議 録 

会議名 平成 29年度石浜西児童館情報交換会 

開催日時 
平成 30年１月 31日（水） 

 午前 10時から午前 11時 45分まで 

開催場所 総合子育て支援センター交流サロン室 

出席者 

参加者 

成田石浜区長、山田県営住宅自治会長、青木石浜西小

学校校長、酒井民生・児童委員地区長、平松交通指導

員、川口児童クラブ保護者代表 

事務局 
新家係長、石川総合子育て支援センター所長、早川館

長、伊藤主事 

欠席者 田中東浦中学校長、中村主任児童委員 

議題 

１ 平成 29年度児童館活動状況について 

２ 平成 30年度児童館活動計画について 

３ その他 質疑応答、意見交換 

傍聴者の数 0人 

審議内容 

◆児童係長（あいさつ） 

 

◆石浜区長（あいさつ） 

 

（自己紹介） 

 

◆事務局 

 配布資料に基づき説明 

・平成 29年度児童館活動状況について 

・平成 30年度児童館活動計画について 

・児童館利用状況について 

  

◆事務局 

コマに興味を持っている児童が多くいるが、指導してくださ

るボランティアの方と日程調整がなかなかうまくいかない。県

営住宅にお住まいの方でコマが得意な人がいたら紹介していた

だきたい。 

 

◇参加者 

  出身地によって遊んできたコマの種類が違うと思うが、得意

な人はいると思う。自分が得意でも教えるとなると難しいこと

もあるが、声をかけていく。 

 

 



◇参加者 

  コマやけん玉、将棋など児童館で遊んでいる昔ながらの遊び

を授業で取り扱う事がある。児童館で遊び慣れている子は上手

で、そこでヒーローになれる。あやとりやお手玉などもできな

い子どもが多い。 

 

◇参加者 

  あやとりなど家で遊ぶよう誘いかけても、覚えるのが面倒く

さいのかやらないことが多い。学校で流行ると遊ぶようになる。 

 友達の影響が大きい。 

 

◇参加者 

  児童館で遊んでいる遊びのことをよく話してくれる。楽しん

で遊んでいる様子がわかる。 

 

◇参加者 

  昔は遊びを習ったことはなく、先輩の遊ぶ様子を見るなど、

うまく継承できていた。怪我をしながら、色々なことを身につ

けてきたが、最近は怪我をしてしまう前に親が止めたり、取り

上げたりしてしまっている。 

 

◆事務局 

 児童館でもルールのある遊びは上級生が下級生に知らせなが  

ら遊ぶ機会を設けている。また、職員がすべて遊びの指導をす

るわけではなく、様子を見ながら上級生に教えてもらうよう誘

いかけている。学校でもそのような機会はあるか。 

 

◇参加者 

あおぞらグループという縦割りのグループがあり、縄跳びな

ど一緒に行っている。ペア読書もやっていて１年と６年がペア

を組み本を読んであげるなどの活動を行っている。放課などの

時間には同じ学年か近い学年同士で遊ぶことが多い。トラブル

があっても子どもだけで解決することが難しい。 

 

◆事務局 

  石浜西児童クラブでは昨年度定員以上の申し込みがあり、不

承諾を出した。今年度は不承諾を出さず、申し込んだ児童を受

け入れることができるよう、片葩小学校を借り、石浜児童館の

３，４年生を預かり、石浜西小学校の３，４年生を石浜児童館

で預かる形を計画している。 

 

 

 



◇参加者 

  南ヶ丘の住宅が建ち、県営住宅の建て替えの為、児童の数が

増えている。児童クラブも石浜児童館を利用するのではなく、

石浜西小学校に校舎やプレハブを建て、そこを活用するのはど

うなのか。 

 

◆事務局 

  今後の見通しとして児童数がずっと増えていくわけではな

く、5年間でピークとなり、また減少する見込みであることから、

新しく何かを建てることはせず、既存の施設を活用していくと

いう考えである。 

 

◇参加者 

  藤江小学校では児童数が増加した時にプレハブを建て、そこ

へ図書室を移動してきた。今は地域の人にも開放していて交流

の場になっていると聞く。石浜西小学校にもプレハブを建て児

童が少なくなってきた時に地域の居場所づくりの場として利用

していけばよいと思う。 

 

◇参加者 

  石浜西小３，４年生が石浜児童館へ行くことになった場合、

距離も遠く危険ではないか。また、外国人対応の通訳の職員は

石浜児童館にいるか。 

 

◆事務局 

  引率の職員をつける予定である。郵便局前は道幅が狭く、交

通量も多いため、利用せず、住宅街を抜けるルートで考えてい

る。通訳については今のところ未定である。 

 

◆事務局 

 地域の方々の協力のおかげで色々な活動が行えていることに感

謝し、皆様からの意見を基に、これからも地域に根ざした児童館

運営をしていきたい。 

本日の議事日程をすべて終了した旨を告げ、午前 11 時 45 分に閉

会を宣言。 

 

  

備考 児童館の活動、ひよこっこの日の活動の様子の写真を掲示した。 

 


